



## Pressemitteilung

27.02.2025

### „Möge der Fastenmonat, möge die Passions- und Osterzeit uns eine Zeit der Besinnung schenken“

Die Evangelische Landeskirche in Baden und die Evangelische Landeskirche in Württemberg senden Gruß zu Ramadan

Stuttgart/Karlsruhe. „Die Kriege und Krisen in unserer Welt machen uns ebenso besorgt wie die fortschreitende Zerrissenheit unserer Gesellschaft. Es ist nötiger und wichtiger denn je, dass wir gemeinsam für die Werte des friedlichen und respektvollen Zusammenlebens eintreten“, schreiben Heike Springhart, Bischöfin der Evangelischen Landeskirche in Baden, und Ernst-Wilhelm Gohl, Bischof der Evangelischen Landeskirche in Württemberg, in ihrem gemeinsamen Grußwort, das sie zum Beginn des Fastenmonats Ramadan an die Musliminnen und Muslime in Baden-Württemberg richten.

„Im Ramadan praktizieren Sie als Musliminnen und Muslime nicht allein eine großzügige Gastfreundschaft untereinander, sondern auch für Menschen aus anderen Religionen und Weltanschauungen. Ebenso ist es eine Zeit des Teilens und der Solidarität mit den Glaubensgeschwistern, die bedürftig oder in Not sind. Diese Haltung der Solidarität und der Gastfreundschaft über Grenzen hinweg möge sich ausbreiten und ein Vorbild für uns alle sein“, heißt es in dem Grußwort weiter.

Unsere Sehnsucht nach Gerechtigkeit und nach Frieden sei noch nicht erfüllt, vielmehr größer und drängender geworden. „Darum wiederholen wir unsere Worte: Wir suchen nach einem Frieden, der tragfähig ist, weil er nicht einseitig Partei ergreift, sondern alle, Juden, Muslime und Christen wie auch Menschen anderer Überzeugungen einschließt, sei es hier in Deutschland, in Israel und Palästina, und der weltweit Raum zum Leben und zur Entfaltung gibt. Möge der Fastenmonat, möge die Passions- und Osterzeit uns eine Zeit der Besinnung schenken, in der wir uns erinnern, dass wir aus Gottes Güte leben und darin unser aller Würde besteht.“

*Das vollständige Grußwort zum Fastenmonat Ramadan 2025 von Heike Springhart, Bischöfin der Evangelischen Landeskirche in Baden, und Ernst-Wilhelm Gohl, Bischof der Evangelischen Landeskirche in Württemberg, finden Sie im Anhang.*

Evangelische Landeskirche in Baden  
Stefan Herholz,  
Pressesprecher  
Blumenstraße 1-7 | 76133 Karlsruhe  
Fon 0721 9175-397  
info@ekiba.de  
www.ekiba.de

Evangelische Landeskirche  
in Württemberg  
Dan Peter, Sprecher der  
Landeskirche in Württemberg  
Augustenstr. 124 | 70197 Stuttgart  
Fon 0711 22276-58  
presse@elk-wue.de | www.elk-wue.de